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林議員鈞鑒： 

 

做好需求管理 促進綠色發電 

 

政府於 3 月底就電力市場未來發展展開公眾諮詢。環保促進會支持政府加強鼓勵電力公

司推動用電需求管理工作，同時平衡安全及可靠供電、價格及環保的元素下，鼓勵電力公司使

用更多可再生能源。 

 

電力無論對日常生活還是經濟發展，皆不可或缺，本會認同政府的政策目標，是要確保

市民享有安全、可靠、有效率及價格合理的電力供應，同時盡量減少發電對環境的影響。 

 

環保促進會於 2000 年 5 月註冊成立。創會成員是一些來自工商業及學術界的志願人士，

他們全都抱有一個共同目標－將香港建設成為世界級大都會。要發展成為世界級城市，除了要

有安全可靠的供電，市民能否養成明智用電、應用則用的習慣，同樣重要。 

 

誠如政府在諮詢文件中指出，市民有共識認為應該推行更積極的需求管理措施，以提升

能源效益及減低用電量。事實上，現有的《管制計劃協議》已為兩電訂立具體的節能及能源審

核目標，但為進一步推廣需求管理，政府有必要加大力度。 

 

例如全球不少地方均已採用智能電錶及通訊系統，不但可鼓勵節能，更有助減低最高電

力需求。據報，兩間電力公司都已經著手開始研究及測試，政府可因應實際測試結果，考慮在

本港全面使用智能電錶。 

 

而正如本會的口號「環保由教育開始」，節能意識亦一樣，應從小透過教育灌輸和培養。

政府應推動電力公司舉辦更多環保節能教育項目，鼓勵下一代養成良好的節能和環保習慣，並

將環保的訊息帶回家中。 

 

另一方面，發展可再生能源也是未來的大勢所趨，本會亦明白香港僅為彈丸之地，要發

展可再生能源著實有不少限制，而成本昂貴也絕對不能忽視。海外有些國家也爲願意安裝可再

生能源設施的用戶提供補貼，鼓勵發展。這做法並非香港不能參考，但希望政府謹慎考慮，訂

立清晰的政策，以免重蹈海外的經驗，造成不同用戶之間互相補貼，例如由普通市民補貼有財

政能力安裝太陽能板的電力用戶，形成社會不公的現象。 

 

本會期望政府透過不同的政策，平衡安全及可靠供電、價格及環保的元素下，鼓勵電力

公司多採用可再生能源，逐步邁向綠色發電，幫助香港成為亞洲一個可持續發展及環保的國際

都會。 
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